

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'05 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración, Mayor, 21

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre La correspondencia al Administrador

La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Capital social: 12.000.000 de pesetas
efectivas, completamente desembolsado
AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL
46 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS.
Subdirección en Cartagena: HIJOS DE SORO, Caballero 4, 6, 8 pral.

De interés local

Servicios municipales

De nuevo se ha posesionado de la poltrona presidencial del Ayuntamiento, el Alcalde en propiedad D. Valentín Arróniz y justo y natural nos parece, que después de dirigirle nuestra cariñosa salutación, respetuosamente le exponemos, algunas deficiencias que se vienen notando en varios de los servicios municipales.

Comencemos, por ser el de más importancia á nuestro entender, por el de policía de subsistencias, puesto que muy directamente afecta á la higiene general de la población.

La época de los fuertes calores se aproxima y dentro de muy poco tiempo, sentiremos el abrasador ambiente del verano, ejerciendo una gran influencia no sólo sobre nuestro organismo, sino también sobre los alimentos que ingerimos; éstos, especialmente la carne y la leche, sufren notables alteraciones con el calor y es necesario que se ejerza sobre ellas una especial vigilancia, á fin de que no puedan ser adquiridas por el público en malas condiciones de conservación.

Personal competentísimo y celoso del cumplimiento de su deber viene nuestro Ayuntamiento en el ramo de higiene y esperamos que en esta época del año, se extreme la vigilancia, que se viene ejerciendo sobre las subsistencias, si queremos evitar graves perturbaciones en la salud pública.

Y vamos á otro asunto. Existen en nuestra población algunas calles, que constituyen, por su pésimo estado, una gran vergüenza.

La de la Maestranza, Salitre y

Parque se encuentran tan absolutamente abandonadas, que ya constituye un gravísimo peligro el tránsito por las mismas.

Parece más que calles, caminos vecinales de los que por estos contornos se usan, y esto señor Alcalde, puede evitarse á muy poca costa; basta, que los peones ó obreros del municipio arrojen sobre ellas unas cuantas carretadas de grava y que luego, la máquina apisonadora, complete este merísimo trabajo de recomposición.

Con esto y con que se prohíba el tránsito por las mismas á los carros cargados de mineral, puesto que tienen un camino fuera de la población que conduce directamente al Batel, quedarían esas calles, como la palma de la mano.

Bueno será también, señor Alcalde, que se tome la molestia, de ordenar se inspeccionen los servicios del tranvía urbano, para evitar los abusos, que con el público viene cometiendo.

En la mayor parte de las curvas y boca calles no tocan la campana para advertir á los transeúntes y carruajes el peligro de ser arrollados, las horas marcadas de salida no se observan tampoco, pues unas veces se adelantan y otras las atrasan aunque protesten los viajeros, y las famosas puntas de hierro que la empresa ha mandado colocar en la parte externa é inferior de algunos coches siguen funcionando á pesar de haber proporcionado ya más de un disgusto, dígalo si nó, un empleado del tranvía que se atravesó un pie, al hacer la limpieza del coche.

Y como no queremos molestar más la atención del señor Alcalde y creemos que estos tres puntos, son suficientes por hoy, en la larga enumeración de defectos y deficiencias, hacemos punto final, en la seguridad de que nuestra primera autoridad municipal, ha de atenderlos y ha de corregirlos.

La procesión del Corpus

Las amenazas de lluvia de las primeras horas de la tarde, se desvanecieron rápidamente y un cielo limpio y despejado y una temperatura agradabilísima, convidaba á nuestras hermosas paisanas á invadir los balcones y las calles de la carrera, que tradicionalmente sigue todos los años la procesión del Santísimo Corpus Cristi.

A las cinco de la tarde, anunciaron los cañones de las baterías de la plaza, que la religiosa comitiva salía de la Iglesia, poniéndose en marcha con el orden acostumbrado.

Abrió calle una sección de la guardia municipal á la que seguía otra de la guardia civil.

Después, los niños bailados del Hospicio y las niñas del Asilo de la Purísima vestidas de blanco, el ayuntamiento con heraldos y maces, representaciones numerosas del Ejército y Armada y numerosos fieles que precedían el palo, bajo el cual marchaba el arcipreste don Juan Manuel Pérez, conduciendo la sagrada forma.

Después de recorrer la procesión todo el itinerario trazado de antemano, regresó á la iglesia de Santa María sin que ningún incidente turbara su carrera.

En la tribuna levantada al efecto se situaron el Gobernador militar de la plaza señor Díaz Ordóñez, el Alcalde señor Arróniz y las demás autoridades presenciando el desfile de las tropas que resultó brillantísimo.

Después el público se dirigió al muelle de Alfonso XII, estableciendo allí el paseo, hasta las primeras horas de la noche.

Alfredo Hernández

Procedente de Madrid y de paso para Melilla en donde ha de seguir prestando sus servicios en el batallón de Ciudad Rodrigo á que pertenece, ha llegado hoy nuestro paisano el heroico oficial D. Alfredo Hernández, que como saben nuestros lectores, por su bizarro comportamiento en la acción de Las Minas de la campaña de Melilla el día 30 de Septiembre último, fué ascendido á oficial.

Alfredo Hernández, ostenta en su pecho varias condecoraciones que le han sido concedidas por las acciones del Gurugú, Ciudad Amet, Quedana, Zoco Nad, Tardj y otras

en las que nuestro paisano tomó parte. Reciba el heroico militar cartagenero, nuestro saludo de bienvenida.

EL BCO DE CARTAGENA
se vende en Madrid en el kiosco de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

Himno mundial

Es un día de luz. Acá es el suelo vibra el rumor de una oración sentida. La delincente humanidad, rendida, eleva sus plegarias hasta el cielo

Deramando en las alas el consuelo de una mística paz, hoy nos conviende á cantar lo inefable de la vida, de las aves al místico vuelo.

De la Naturaleza en el altar gigante se consagra una forma de alumbra, de las aves al místico concierto.

Y entre el aroma sacro de las flores avanza el Sol, señor de los señores, bajo el paño de luz del firmamento.

Jesualdo Megias

Necrología

En las primeras horas de la noche de ayer falleció en su finca situada en el barrio de los Dolores el coronel de inválidos D. Emiliano Berenguer y Salazar.

Esta tarde se ha verificado el entierro de su cadáver, á cuyo acto ha asistido un numeroso y distinguido cortejo fúnebre.

Al cadáver se le han tributado honores de ordenanza por fuerzas de infantería.

Descanse en paz, y reciba su afilida familia nuestro más sentido pésame.

El desagüe

En la sala de actos de la sociedad de Amigos del País de Cartagena y bajo la presidencia de D. Angel Moreno, celebró ayer una reunión la junta de comisionados de la general del desagüe del Bco.

El presidente dio cuenta de la proposición de la Junta de propietarios enmendada á que los obligacionistas aporrasen el pago del común por espacio de dos años.

La proposición fué aceptada tras de

una ligera discusión, menos por la presentación del señor Alhemeyer que manifestó su disconformidad.

Después hizo presente el Sr. Moreno, en nombre de los propietarios que en vista de la situación en que se encuentra la empresa, ésta tenía acordado arrendar el servicio del desagüe por ser el único medio de atender á los gastos y pago del cupón.

Fuó aceptada la proposición hecha por el señor presidente y para dicho objeto se nombró una ponencia que se encargará de la redacción del proyecto del contrato para la subasta del indicado servicio, resultando elegidos para la parte jurídica los letrados don Angel Moreno y D. Agustín Medina y para la parte técnica los Sres. Enthoven, Lara y Xiquier.

Cartagena religiosa

En la iglesia de la antigua Catedral se celebrarán solemnes cultos el próximo domingo 29 del actual.

Por la mañana á las ocho se celebrará misa de comunión y por la tarde á la seis y media, en los ejercicios del mes de Mayo que allí se vienen celebrando, ocupará la sagrada cátedra el P. Carpi, terminando la función con una solemne procesión organizada por la Congregación del Sagrado Corazón de María.

Teatro de Verano

El próximo día 9 de Junio abrirá sus puertas el Teatro de Verano, situado en el muelle de Alfonso XII con una magnífica compañía de zarzuela con cintas cinematográficas en los entre actos.

Primer Actor y Director, D. José Parsell.

Maestro Director y Concertador D. Mariano Amat.

Primeras tipleas, D.ª Pilar Possec, D.ª Amalia Meléndez, D.ª Josefina Blanco.

Característica, D.ª Consuelo Vila. Segundas tipleas, D.ª Mercedes Montenegro y D.ª Enriqueta Margas.

Baritone, D. Guillermo Medel. Tenor, D. Mario Cruz.

Otro Primer Actor, D. Ricardo Díaz de la Vega.

Tenor cómico, D. Pedro García. Actor genérico, D. Carlos Hidaigo.

14 coristas y 10 profesores de orquesta. Entre las obras que han de presentarse figuran: Bohemios.—Carreteras.—Lysistrata.—Alegria del Batallón.

—La Viuda Alegre.—Carne Flaca y otras muchas y los estrenos de La Corte de Faradón.—El Diablo con falda.—La moral en peligro.—Las Explotadas.—La Mata de Mulas.—El amo de la calle.—Heche V. Señoras y todas las recientemente estrenadas en Madrid.

La temporada, pues, promete ser brillantísima.

Notas Alegres

Actualidades

Nos vamos democratizando. De seguir así, los fondistas van á sufrir muchas contrariedades.

Según el modernismo, ahora, para obsequiar á un político que se eleva, á un sastrero que ha cortado un buen terno, ó á una suegra que no se pelea con un yerno, no se celebrarán esos magnos banquetes, bajo pintados techos y á la luz de la eléctrica.

Lo que «priva» hoy y lo que más viste, son las meriendas campestres. Allí en mitad de un sembrado, ó tendido á la sombra de un tomillo, cualquier individuo puede alternar en la jira, con diez céntimos de mojama, un par de rosas y medio litro de vino.

Esos «menús» de posturas de gallinas revueltas con tomate, esos platos de carne con escaracha, esas raciones de salchichón que parecen muestrarios de talco, esas bebidas encañadas en lujosas botellas, y esos champagnes que se asemejan á la cidra, ó viceversa, están llamados á desaparecer en un momento y su poder llega hasta decretar la abolición de los banquetes.

Al campo, al campo, que como dice el refrán, de lo que lieves comerás.

No hay que dudar que nuestro servicio de tranvías eléctricos es una maravilla en lo detestable de sus combinaciones.

Se sale en uno de esos automóviles de peñeta, con dirección, pongo por caso, al barrio de Peral, y el coche arranca del punto de partida con una velocidad capaz de atropellar á un sacncho, una niña, un vehículo, ó todo lo que por delante se presente, como á diario sucede, y al salir de la población el coche moderna su marcha. Llega éste al primer cruce, que

mano.—Averiguaré de quién es y os prometo que la arrancaré los ojos.

El vizconde, cada vez más animado á consecuencia de la continua libación, se favoreció al pensar que dos mujeres bonitas iban á regañar por él.

Reina, que se paraba, sirvió los postres y comió de todo sin sentirse y sin perder de vista á su ama, que después de la primera copa de champagne no bebió más que agua y apenas probó los manjares que tenía delante.

—Reina—dijo ésta—preparanos el café; pero antes dános una copa de champagne y brindemos.

Reina se levantó, y cogiendo una nueva botella, llenó la copa de Federico La suya y la de Zoe estaban llenas.

Federico se puso en pie.

—¡Brindo por nuestros amores!—dijo vaciando su copa.

El vino produjo un efecto extraordinario á Federico, dijérase al ver el brillo de su mirada que una embriaguez repentina se apoderó de pronto de su cerebro.

—¡Qué linda sois, Zoe!—exclamó entusiasmado.

—Después vació y cayó de espaldas sobre el diván, quedándose profundamente dormido.

—¡Pronto!—ordenó Zoe con voz rápida.

—¡Es horrible que habléis de eso!—murmuró avergonzado Federico.

—¡Al contrario! Os rodea la aureola del martirio, y cuando seáis de aquí Zoe tendrá más de una rival ¡a vuestra salud!

—¡Cómo!—exclamó el vizconde asombrado después de brindar.—¿Bebéis vino? ¡Nunca os vi beber más que agua!

—¡No todos los días se cena con tan ilustre prisionero!

—¡A propósito!—dijo Federico, que debía mucho.—Del mismo modo que entrasteis puedo yo salir.

—¡No! Porque esos infelices saben que no pierden nada con haberme dejado entrar y perderían su colocación al salir.

—¡Bueno! Mirad ahora que me acuerdo, ¿esperáis á los postres para darme esa llave prometida? Esa de que hablabais en vuestra carta y de la que me dijisteis sacase un molde con cera.

—¡No sé qué queréis decir!

—¡Cómo! ¿No me escribisteis ayer?

—No, os preparaba una sorpresa y no quise avisaroslo.

—¡Entonces será de otra!—exclamó con mucha fatuidad el vizconde.—¡Aquí está la carta!

—¡Imprudente!—dijo Zoe arrancándose de la

—Si, os reconozca, pero no me atrevo á creer á mis ojos. ¿De qué manera penetrasteis hasta aquí á semejante hora? ¿No hay nadie en la antecámara?—respondió el vizconde, sintiendo quizás haber dicho mucho y temeroso, de que Zoe averiguase de que modo le vigilaban.

La joven, sin embargo, no le dió tiempo de pensarlo, y poniendo un dedo sobre sus labios purpurinos, dijo:

—¡Silencio! ¡Mirad, escuchad y callad!

Con un ademán rápido y lleno de gracia quitóse los largos guantes y los arrojó sobre la otomana